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ПО СУЩЕСТВУ

Движение по-новому

Ни копейки врагу!
ПОДРОБНОСТИ

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

Важная традиция

Окончание. Начало на 1-й стр.

«Представители старшего поко-
ления чаще верят преступникам, ко-
торые представляются другом сына, 
внука, попавших в беду, и просят 
деньги. Им нужно объяснять, как 
себя вести в подобных случаях. Ни 
в коем случае нельзя сообщать свои 
личные данные, нельзя переходить 
по подозрительным ссылкам, по ко-
торым просят проголосовать за «пле-
мянницу» или другую родственницу 
дальней знакомой», – рассказал за-
меститель начальника Управления 
уголовного розыска ГУ МВД России 
по Кемеровской области – Кузбассу 
Максим Кондратьев.

Правоохранители отмечают, что 
работа оперативного штаба, создан-
ного в нашем регионе по инициативе 
губернатора Сергея Цивилева, при-
носит видимые результаты. Каждый 
день сотрудники банков выявляют 
клиентов, которые пытаются взять 
кредит по просьбе преступников. Та-
кие люди теряются при вопросах, за-
чем им нужен кредит и почему имен-
но в таком размере. Они постоянно 
на созвоне с мошенниками, которые 
курируют каждый их шаг. И разо-
рвать эту связь удаётся только поли-
цейским, которые приезжают на ме-
сто по вызову банкиров.

Понять, что родственник нахо-
дится в группе риска или уже стал 
жертвой мошенников, может каж-
дый из нас. Присмотритесь к близ-
кому человеку: не изменилось ли его 
поведение в последнее время?

«Если общительный человек ста-
новится замкнутым, задаёт вопросы, 
касающиеся работы банков или пра-
воохранительных органов, – нужно 
с ним поговорить и предостеречь от 
ошибки», – отметила медицинский 
психолог Кузбасского центра меди-
цины катастроф имени профессора 
И. К. Галеева Светлана Кондратова.

Самый лучший способ сохранить 
свои средства в безопасности – не 
разговаривать с незнакомцами или 
прекратить беседу, если она затраги-
вает тему финансов. Но если мошен-
никам всё-таки удалось убедить вас 
или ваших близких оформить кре-
дит и перевести деньги, их ещё мож-
но спасти. Для этого следует обра-
титься в банк: если средства ещё не 
дошли до получателя, их можно бу-
дет «заморозить». Но действовать 
нужно как можно быстрее.

Знание – сила и защита
Финансовая грамотность явля-

ется одним из оберегов от мошен-
ников. Обладая даже базовыми зна-

ниями в этой сфере, человек не даст 
так просто себя обмануть. Как под-
черкнула руководитель Региональ-
ного центра финансовой грамотно-
сти Кузбасса Ольга Сычева-Переде-
ро, мошеннические схемы построены 
на низком уровне финансовой гра-
мотности жителей. Так, киберпре-
ступники нередко представляются 
сотрудниками Центробанка во вре-
мя телефонных разговоров. Упоми-
нание главной финансовой структу-
ры страны вводит жертву в ступор. 
Но этого не произошло бы, знай че-
ловек главное: Центробанк физиче-
скими лицами не занимается! Его ра-
бота – выпускать деньги, определять 
ключевую ставку и приглядывать за 
другими банками. Ваши кровные, а 
тем более их перевод с одного счёта 
на другой (который мошенники на-
зывают «безопасным»), сотрудников 
Центробанка точно не интересуют.

Важно не забывать и о цифровой 
гигиене. Не рекомендуется хранить 
на телефоне или компьютере копии 
таких документов, как паспорт или 
СНИЛС. В случае взлома или утери 
устройства мошенники получат до-
ступ к персональным данным, кото-
рые впоследствии смогут использо-
вать в своих преступных схемах. Так-
же нельзя компрометировать данные 

своей банковской карты. Особенно 
это касается подростков, которых 
мошенники используют в своих схе-
мах в качестве дропперов – людей, 
через чьи счета выводят украден-
ные деньги. Преступники предлагают 
юношам и девушкам денежное воз-
награждение за оформление банков-
ских карт (в том числе виртуальных) 
и фактическую передачу им в пользо-
вание. Подобный «заработок» грозит 
серьёзными последствиями как под-
росткам, так и их родителям.

В завершение стоит сказать сле-
дующее. В наше непростое время 
нужно всё время быть начеку. «Пред-

упреждён – значит вооружён», «Без-
опасность превыше всего» – не про-
сто лозунги, а руководство к дей-
ствию. Если каждый будет им следо-
вать, мошенники будут побеждены!

Андрей ЕРМОЛЮК.

Запись полной 
трансляции мара-
фона финансовой 
самообороны смо-
трите на платфор-
ме «ВКонтакте» 
по этому QR-коду.

«В Кузбассе практику на-
ставничества в разных сферах 
деятельности мы возродили не-
сколько лет назад, и сейчас эта 
работа идёт на высоком уров-
не. Подтверждение тому – побе-
да кузбасского проекта «Вместе 
к успеху» на всероссийском кон-
курсе в прошлом году. В регио-
не разработана система поощре-
ния опытных сотрудников, ко-
торые готовы делиться своими 
знаниями и навыками с моло-
дёжью. Конкурс «Лучшие прак-
тики наставничества» позволя-
ет выявлять уникальные приме-
ры обучения и адаптации новых 
сотрудников, чтобы распростра-
нять этот опыт на предприятиях 
региона», – отметил губернатор 
Сергей Цивилев.

Заявки на конкурс прини-
маются до 31 мая включитель-
но на сайте минтруда Кузбасса. 
Для предприятий – участников 
нацпроекта «Производитель-
ность труда» предусмотрено три 
номинации: «Прорывные тех-
нологии повышения эффектив-
ности труда»; «Профессиональ-
ное развитие молодёжи»; «Циф-
ровые инновации на предприя-
тии». Для наставников органи-
заций, не являющихся участни-
ками нацпроекта, – две специ-
альные номинации: «Лучшие 
практики по повышению про-
изводительности труда»; «На-
ставничество в индустрии го-
степриимства».

Участвовать в конкурсе мо-
гут юридические лица – коммер-
ческие организации, применя-
ющие практики наставничества 
и осуществляющие экономиче-
скую деятельность на террито-
рии Кузбасса в одной из базовых 
несырьевых отраслей экономи-
ки. Участие публично-правовых 
образований не допускается.

Напомним, по итогам все-
российского конкурса «Лучшие 
практики наставничества – 2023» 
первое место в одной из номи-
наций занял проект «Вместе к 
успеху» Кузбасского техникума 
архитектуры, геодезии и строи-
тельства. Ещё 13 лучших специа-
листов года отмечены на регио-
нальном уровне.

Подведение итогов конкур-
са состоится в июле 2024 года. 
Больше информации – на сай-
те минтруда Кузбасса. Телефо-

ны для справок: 8(3842)35-68-
42, 8 (3842) 77-38-55, 8 (3842) 
35-14-19.

На все руки мастера
Два предприятия из Кузбас-

са вошли в число победителей 
конкурса на создание корпора-
тивных центров опережающей 
подготовки.

Подведены итоги всерос-
сийского конкурса на создание 
корпоративных центров опере-
жающей подготовки (КЦОП) в 
2024 году. Он проходил в рам-
ках нацпроекта «Производитель-
ность труда», инициированного 
президентом Владимиром Пути-
ным. В число победителей вош-
ли два предприятия из Кузбас-
са – ООО «Топкинский цемент» 
и ООО «Кузбасский Бройлер».

«Первый корпоративный 
центр опережающей подготов-
ки в регионе был создан в про-
шлом году на базе Западно-Си-
бирского электрометаллурги-
ческого завода в Новокузнецке. 
В ближайшее время такие про-
фильные площадки появятся 
ещё у двух участников нацпроек-
та «Производительность труда». 
Центры не только позволят пред-
приятиям оценить компетенции 
сотрудников и организовать для 
них ускоренную профподготов-
ку, но также помогут сократить 
срок адаптации новых работни-
ков, снизить непроизводствен-
ные потери на рабочем месте», —
рассказал министр труда и заня-
тости населения Кузбасса Алек-
сей Гришин.

В ближайшее время экспер-
ты агентства развития навыков 
и профессий начнут работать с 
коллективами. За полгода бу-
дут сформированы корпоратив-
ные стандарты профессий, про-
ведён аудит рабочих мест, созда-
ны программы подготовки и по-
вышения квалификации.

Итоги организации корпора-
тивных центров опережающей 
подготовки на базе предприя-
тий будут подведены на ежегод-
ном Кубке по рационализации и 
производительности.

Всего на конкурс было подано 
155 заявок из 52 регионов стра-
ны. Эксперты оценили актуаль-
ность поставленных предприя-
тиями кадровых проблем, уро-

вень вовлечённости команд для 
их решения. Мероприятие орга-
низовано агентством развития 
навыков и профессий совмест-
но с минэкономразвития России.

Ряды нацпроекта 
растут

Также весной текущего года 
участником нацпроекта «Про-
изводительность труда», кото-
рый реализуется в стране по ре-
шению президента Владимира 
Путина, стало ООО «Азот-Агро». 
Это производственно-демонстра-
тивная площадка, где будут полу-
чать около 20 тысяч тонн высо-
кокачественного посевного мате-
риала в год. Для этого на произ-
водстве смонтировали инноваци-
онную линию вторичной очист-
ки и калибровки семян.

«Кузбасс – территория с вы-
соким аграрным потенциалом. 
Сельское хозяйство развивает-
ся в регионе быстрыми темпа-
ми, поэтому участие в нацпро-
екте «Производительность тру-
да» актуально для предприятий 
отрасли. Квалифицированная 
команда экспертов Регионально-
го центра компетенций поможет 
эффективнее выстроить процес-
сы, снизить издержки и за счёт 
этого сэкономить средства, ко-
торые можно направить на рас-
ширение производства и увели-
чение заработной платы сотруд-
ников. Всё это помогает обеспе-
чить продовольственную незави-
симость Кузбасса, положительно 
сказывается на экономике в це-
лом, способствует её развитию 
и повышению конкурентоспо-
собности нашей сельхозпродук-
ции на российском и зарубеж-
ном рынках», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

Специалисты РЦК вместе с 
коллективом предприятия при-
ступили к диагностике производ-
ственных процессов на пилотном 
участке. Затем они совместно вы-
берут бережливые технологии 
для эффективной эксплуатации 
новой линии. Это поможет улуч-
шить процесс подготовки семян 
к посеву и реализации клиенту, 
добиться своевременного и до-
статочного объёма запасов про-
дукции на производстве, а также 
увеличить выработку.

Реализация пилотного про-
екта занимает полгода, в тече-
ние которых коллектив пере-
страивает рабочие процессы при 
поддержке экспертов РЦК. За-
тем в течение двух с половиной 
лет команда предприятия само-
стоятельно тиражирует получен-
ный опыт и внедряет бережливые 
технологии на других производ-
ственных участках.

Дмитрий УВАРОВ.

Минтруд Кузбасса открыл приём заявок на конкурс 
«Лучшие практики наставничества – 2024». Он про-
водится в рамках нацпроекта «Производительность 
труда» с целью поощрения талантливых наставни-
ков и распространения их передового опыта, а так-
же для поддержки молодых специалистов в воз-
расте до 35 лет.

// для справки

Цель нацпроекта «Произво-
дительность труда» – соз-
дать условия для ежегодно-
го прироста производитель-
ности труда. Эксперты помо-
гают представителям несы-
рьевого сектора экономики 
и туристической индустрии 
внедрить лучшие практики 
бережливого производства, 
чтобы эффективнее исполь-
зовать внутренние ресурсы. 
Это помогает повысить про-
изводительность труда и 
снизить себестоимость про-
дукции. Сейчас в нацпроек-
те участвуют 85 кузбасских 
предприятий.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Кадры решают всё
Недавнее обновление парка обще-

ственного транспорта региона являет-
ся беспрецедентным по своим масшта-
бам. Несмотря на это, жалобы на не-
выход автобусов на линию специали-
стам поступают.

«Работа общественного транспорта 
зависит от многих факторов, не толь-
ко от обновления подвижного состава. 
Нам почти удалось искоренить непо-
ставку автобусов по техническим при-
чинам. Но сегодня достаточно слож-
ная ситуация с наличием водитель-
ских кадров. Такая проблема присут-
ствует во всех предприятиях – как в го-
сударственных и муниципальных, так 
и в частных», – отметил Сергей Рубан.

Говоря проще, новые автобусы есть, 
а работать на них некому. По оценкам 
регионального минтранса, общая не-
хватка водителей превышает 20%. Чи-
новники уверяют: дело так обстоит не 
только в Кузбассе, но и в других субъек-
тах нашей страны. Причин можно вы-
делить несколько. Это и снижение пре-
стижа профессии в целом, над восста-
новлением которого предстоит плотно 
поработать в ближайшие годы. Это и 
конкуренция со стороны сервисов так-
си или промышленных предприятий, 
которым нужны водители для перевоз-
ки работников. Последнее, кстати, ак-
туально для Кузбасса. Это и демогра-
фия: молодёжи в профессии немного, 
доля людей пенсионного и предпенси-
онного возраста большая. И когда они 
постепенно начинают уходить на заслу-
женный отдых, полноценная смена на-
ходится не всегда.

«Чтобы быть конкурентоспособ-
ными на рынке труда, в прошлом году 
мы дважды повышали зарплату води-
телям. Общий уровень индексации со-
ставил порядка 17%. Ремонтируем на 
предприятиях комнаты отдыха води-
телей, устанавливаем массажные крес-
ла. Делаем всё для улучшения условий 
их отдыха в межсменный интервал», – 
поделился Сергей Рубан.

В других сферах нехватка кадров 
пусть и временно, но решается перера-
ботками имеющихся в наличии сотруд-
ников. Но в общественном транспорте 
это недопустимо: нарушение режима 
труда и отдыха запрещено законода-
тельством. Правила эти писались кро-
вью: после череды ДТП, произошед-
ших из-за уснувших от изнеможения 
водителей. Поэтому отменять их ни в 
коем случае нельзя. Можно и нужно 
разрабатывать различные механизмы 
привлечения в профессию молодёжи, 
подразумевающие выплату подъёмных 
и предоставление льготных ипотек.

На электрической тяге
По данным регионального мин-

транса, автопарк предприятий обще-
ственного транспорта Кузбасса обно-
вился почти на 80%. Про масштабное 
обновление автобусов уже было сказа-
но выше. Поэтому нетрудно догадать-
ся, что оставшиеся 20% – это троллей-
бусы и трамваи.

Эксперты сходятся во мнении, что 
будущее – за электротранспортом. Он 
удобен и экологичен. А если пути обо-
соблены – ещё и не подвержен сильно-
му влиянию заторов на дорогах. В Куз-
бассе действуют три троллейбусные (в 
Кемерове, Новокузнецке и Ленинске-
Кузнецком) и четыре трамвайные (в 
Кемерове, Новокузнецке, Прокопьев-
ске и Осинниках) системы. Часть из 
них уже обновляется, другим преобра-
жение ещё предстоит. Осуществляется 
оно благодаря федеральным и муни-
ципальным программам, а также под-
держке регионального бюджета.

Значительных результатов удалось 
добиться в Новокузнецке, который по-
пал в число 12 российских городов, где 
реализуется нацпроект «Чистый воз-
дух». В рамках него в столице южной 
агломерации Кузбасса на 90% обно-

вился троллейбусный парк и на 50% 
– трамвайный. Не отстаёт и областной 
центр: в прошлом году на линию выш-
ли 12 новых троллейбусов, были заку-
плены ещё 50, которые постепенно по-
ступают от производителя и отправля-
ются работать по маршрутам. Форми-
руется заявка по развитию троллей-
бусной сети Ленинска-Кузнецкого в 
рамках федеральной программы, на-
правленной на обновление городско-
го электротранспорта.

На помощь федерального бюдже-
та рассчитывают и в вопросе обновле-
ния трамвайного парка и инфраструк-
туры в городах Кузбасса, где представ-
лен этот вид электротранспорта. При 
этом в Кемерове благодаря исполь-
зованию механизма инфраструктур-
ных бюджетных кредитов уже ведёт-
ся реконструкция трамвайных путей 
на маршруте №1 и проектирование по 
маршруту № 10.

Электротранспорт используется 
для перемещения не только внутри 
городов Кузбасса, но и между ними. В 
этом направлении тоже ведётся боль-
шая работа.

«Из 21 пригородного поезда уже 
обновлены 10. Старая серия, которая 
уже не производится, – ЭР2 – исчер-
пала свой ресурс. Ей на смену прихо-
дит новая серия пригородных поездов 
ЭП2Д. Они комфортабельные, с мяг-
кими креслами, оснащены мультиме-
дийными системами и кондиционера-
ми», – рассказал Сергей Рубан.

Также он сообщил о планах запу-
стить электричку, которая свяжет Ке-
мерово с Берёзовским. Время в пути от 
железнодорожного вокзала областно-
го центра до станции «Забойщик» со-
ставит около 50 минут. На пути следо-
вания запланированы остановки в Ки-
ровском и Рудничном районах столи-
цы Кузбасса. Стоимость в пределах го-
рода Кемерово составит 27 рублей, а до 
Берёзовского – 70 рублей.

Навстречу светлой полосе
В ходе прямого эфира министр 

транспорта Кузбасса ответил на не-
сколько вопросов пользователей соц-
сетей. Один из них касался сроков ре-
конструкции взлётно-посадочной поло-
сы кемеровского аэропорта. Как расска-
зал Сергей Рубан, федеральное финан-
сирование на эти цели было предостав-
лено в ограниченном объёме. Поэтому 
в связи с удорожанием на выделенные 
средства удалось отремонтировать чуть 
больше одного километра из трёх запла-
нированных. При этом по техническим 
причинам реконструированный участок 
с действующим объединить не удалось.

«Эксплуатируется нереконструи-
рованный участок, что накладывает 
определённые сложности для рабо-
ты авиакомпаний, посадки самолётов 
в зимнее время или при неблагопри-
ятных погодных условиях. Тем не ме-
нее вся полётная программа, которая у 
нас была запланирована, выполняется. 
Никаких сокращений по направлени-
ям не было», – отметил Сергей Рубан.

В настоящее время разрабатывает-
ся новый федеральный проект транс-
портной инфраструктуры, который 
будет действовать с 2025 по 2030 год. 
Ожидается, что в нём будет определено 
дополнительное финансирование для 
завершения реконструкции взлётки 
кемеровского аэропорта. Сейчас идёт 
работа с Минтрансом РФ на предмет 
того, чтобы воздушная гавань област-
ного центра была в приоритете и фи-
нансирование выделили уже в следую-
щем году.

Что же касается развития лётной 
программы кузбасских аэропортов, 
то этим летом планируется увеличе-
ние авиарейсов в Москву, Сочи, Санкт-
Петербург, Самару и Уфу. В апреле воз-
обновился авиарейс Казань – Кемеро-
во – Казань с частотой два раза в неде-
лю, а в мае откроется новый рейс Ма-
хачкала – Новокузнецк – Махачкала.

Андрей ЕРМОЛЮК.

ЭКОНОМИКА

Бюджетные планы развития
Президент России Владимир Путин в режиме 
видеоконференции провёл совещание по эко-
номическим вопросам.

На прошлом совещании обсуждался прогноз со-
циально-экономического развития страны. Это осно-
ва для составления государственных программ и про-
ектов, для их финансирования и практической реа-
лизации.

На очередном заседании глава государства пред-
ложил продолжить обсуждение бюджетных планов, 
причём не только на ближайшую трёхлетку, но и на 
долгосрочный период – до 2030 года.

«При этом напомню, что нам принципиально 
важно сохранить ответственные, сбалансированные, 
предельно реалистичные подходы в области бюджет-
ной политики, в том числе планировать главный фи-
нансовый документ страны на основе бюджетных 
правил», – приводит слова президента Владимира 
Путина сайт Кремля.

Вера СКВОРЦОВА.

ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО

Поддержка 
от будущих медиков 
Волонтёры Кузбасского медицинского коллед-
жа выступили с концертной программой для 
раненых бойцов СВО, которые проходят лече-
ние и реабилитацию в 425-м военном юргин-
ском госпитале. 

Ребята читали стихи, пели песни и играли на му-
зыкальных инструментах. В холле вместе с бойцами 
и врачами они исполнили легендарную «Катюшу» и 
другие военные песни.

«Наш народ силён своим единством, в эти пред-
праздничные дни мы всему миру показываем, что ни-
кому не позволим исказить нашу историю, помним 
подвиги предков, гордимся нашей Великой Победой 
и героями-воинами, которые защитили нашу страну 
от фашизма и сейчас борются с неонацистами. Важ-
но, что наша молодёжь принимает активное участие в 
патриотических мероприятиях, уделяет внимание ве-
теранам, чтит традиционные ценности Отечества», – 
приводит слова губернатора Сергея Цивилева пресс-
служба администрации правительства Кузбасса.

Ребята пообщались с бойцами, расспросили о си-
туации на фронте. Военные рассказали будущим ме-
дикам, как в зоне СВО организована медико-сани-
тарная помощь, как работают их коллеги вблизи ли-
нии фронта.

В составе бригады волонтёров были преподавате-
ли – жена и мама участников СВО, они сказали сло-
ва напутствия бойцам от имени всех матерей и жён. 
Также будущие медики доставили пациентам госпи-
таля главное пасхальное угощение – куличи, а ребята 
из Всероссийского общественного движения «Волон-
тёры Победы» передали письма со словами поддерж-
ки от кузбасских школьников. 

Инга ПЕТРОВА.

СТРОИТЕЛЬСТВО

Транспортное кольцо 
Кемерова
В Кемерове по инициативе губернатора Сергея 
Цивилева спроектируют новую магистральную 
улицу и мост через Томь.

Новая дорога из Ленинского района в Рудничный 
свяжет Московский проспект с Кузбасским и ули-
цей Нахимова. Подрядчика, который сделает про-
ект магистральной улицы протяжённостью 11,2 км и 
650-метрового моста через реку Томь, выберут по ре-
зультатам аукциона. 

«В Кузбассе развитие инфраструктуры идёт уско-
ренными темпами. Дорожная инфраструктура явля-
ется важной основой для роста экономики региона. 
Новый мост в Кемерове позволит в будущем сформи-
ровать транспортное кольцо, которое поможет оп-
тимизировать движение на дорогах города и сдела-
ет более удобным выезд в соседние населённые пун-
кты. Проект станет одним из самых масштабных в 
ближайшие несколько лет», – отметил губернатор 
Сергей Цивилев.

Как сообщила пресс-служба администрации пра-
вительства Кузбасса, новая дорога станет одним из 
ключевых участков Восточного обхода города. Пла-
нируется, что магистраль будет включать в себя 
шесть транспортных развязок, в том числе две коль-
цевые: на пересечении улиц Нахимова и Вахрушева 
и на пересечении проспектов Московского и Комсо-
мольского. Также планируется построить продолже-
ние Кузбасского проспекта протяжённостью 2,3 км от 
новой магистральной дороги до пересечения с улицей 
Серебряный бор с одной транспортной развязкой и 
переходом через реку Каменушка.

Проект должен быть разработан до июля 
2026 года. Далее будет определён источник финанси-
рования и сроки строительства. 

Ольга СОЛОВЬЕВА.

ПОГОДА

Лето на пороге
В Кузбасс пришло долгожданное тепло.

В прошедшие выходные по югу области термоме-
тры достигали отметок в +30 градусов. Местами шли 
сильные дожди.

Как сообщил Кемеровский гидрометцентр, в бли-
жайшие дни погода будет без осадков, с порывистым 
ветром. Постепенно будет теплеть. Во вторник по-
сле ночных отметок -1, +4 градуса воздух прогреется 
до +13, +18, местами до +23, по югу небольшие дож-
ди. В Кемерове – без осадков. Такая же погода сохра-
нится в среду.

В праздник, 9 Мая, произойдёт заток тёплого воз-
духа из Казахстана, по области будет даже жарко: 
+17, +22 градуса, местами до +28, солнечно, без осад-
ков, с юго-восточным умеренным ветром. 

В пятницу основной фон температуры ожидает-
ся в пределах +20, +25, по области до +30. В суббо-
ту будет ещё тепло, но в воскресенье будет пасмурно 
и прохладно. 

В середине мая погода ожидается неустойчивая.
Оксана ПАНАРИНА.
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РЕГБИ

mœоманда źƄграŴа 
на žороƁем уровне}

спринт-новости

ПЛАВАНИЕ

Быстрая вода будущих звёзд
͂ минувшие выходные областноΨ 
центр принимал крупные региональ-
ные соревнования по плаванию – 
«Лигу ̀лександра Попова». 
͂ них участвовали более �00 спорт
сменов из ͐ибирского и ̈́альнево-
сточного Ͳедеральных округов 
в возрасте от � до �� лет.

«Для проведения масштабных соревнований 
у нас созданы все условия. Так, в спорткомплексе 
«Кузбасс-Арена» действует современный 50-ме-
тровый бассейн, который соответствует между-
народным стандартам. Президент России Влади-
мир Путин подчёркивал важность создания для 
жителей спортивной инфраструктуры, у нас в ре-
гионе эта установка выполняется. Уверен, наши 
спортсмены покажут достойные результаты», – 
подчеркнул губернатор Сергей Цивилев.

Юные пловцы соревновались на протяжении 
двух дней – 3 и 4 мая. А накануне стартов им удалось 
встретиться с живой легендой отечественного пла-
вания и человеком, чьё имя носят соревнования, – 
Александром Поповым. Четырёхкратный олимпий-
ский чемпион, шестикратный чемпион мира, много-
кратный чемпион Европы и России провёл мастер-

класс и автограф-сессию. Ребята были в восторге от 
возможности получить профессиональный совет 
от кумира и сфотографироваться с ним на память.

«Для юных спортсменов наши соревнования 
могут стать отличной площадкой для достиже-
ния новых высот и результатов, реализации и вы-
полнения новых нормативов. Также это возмож-
ность поделиться опытом с тренерами и ребята-
ми, пообщаться с родителями, ведь они – основ-
ная движущая сила», – сказал Александр Попов в 
ходе пресс-конференции, прошедшей перед стар-
том соревнований.

Наряду с природными данными и упорной ра-
ботой на тренировках слагаемыми успеха явля-
ются условия, в которых занимаются юные плов-
цы. По мнению прославленного спортсмена, наш 
регион движется в правильном направлении, и 
появление «Кузбасс-Арены» – яркий тому при-
мер. Следующим этапом является привлечение 
детей в этот массовый спорт.

Также Александра Попова попросили дать 
напутствие юным звёздочкам плавания. После 
непродолжительных раздумий он пожелал каж-
дому спортсмену хотя бы раз в жизни пережить 
волнительный момент награждения на подиуме 
под звуки гимна нашей страны и торжественного 
поднятия её флага. В жизни легендарного плов-
ца таких моментов было много: в 1991 году он 
выиграл чемпионат Европы и после этого почти 

семь лет не знал поражений. А в 2004 году По-
пов стал первым пловцом, который был удосто-
ен чести нести российский триколор на церемо-
нии открытия Игр в Афинах. 

Прославленный пловец затронул эту тему се-
годня, когда российский спорт находится в не-
справедливой изоляции, не просто так. Он уве-
рен: час возвращения наших спортсменов на меж-
дународные соревнования не за горами. И оно 
должно быть триумфальным. Поэтому сейчас 
особенно важно подготовить новое поколение 
спортсменов, которым в будущем предстоит за-
щищать честь страны на самом высоком уровне.

В этом, собственно, и заключается миссия 
соревнований по плаванию «Кубок Александра 
Попова», которые проводятся с 2009 года и дали 
путёвку в большой спорт таким известным атле-
там, как Климент Колесников (двукратный чем-
пион Олимпийских игр 2020 года, шестикратный 
чемпион Европы, рекордсмен мира на дистанции 
50 м на спине, заслуженный мастер спорта Рос-
сии) и Евгений Рылов (двукратный олимпийский 
чемпион, серебряный призёр Олимпийских игр 
2020 года, двукратный чемпион мира, трёхкрат-
ный чемпион мира на короткой воде, четырёх-
кратный чемпион Европы, заслуженный мастер 
спорта России). Хочется верить, что в будущем 
этот список пополнится именами кузбассовцев.

Андрей ЕРМОЛЮК.

Соревнования проходили в четырȴх возрастных категориях� ���� лет, ����ͭ лет, ����5 лет, ����8 лет. ȡуз�
басс представляли около ͬ5� спортсменов из ȡемерова, ȣовокузнецка, Прокопьевска, Ɋрги, Ȥсинников, 
Ȣеждуреченска и Ȣысков. По итогам турнира представители нашего региона завоевали призовые места в 
разных дисциплинах и дистанциях.

МЕЖДУ ТЕМ 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Доźтупная  
медицина
͂ Кузбассе проживает более �00 человек с хроническоΨ 
почечноΨ недостаточностью. ͜тим людям жизненно 
необходима очень серьёзная процедура – гемодиализ. 
͐пециализированные отделения, где оказывают такую 
помощь, работают в Кемерове, ͌овокузнецке, 
̀нжеро͐удженске, ́елове, ЛенинскеКузнецком, Между-
реченске и Прокопьевске. По поручению губернатора 
͐ергея ͕ивилева для транспортировки больных с почечноΨ 
недостаточностью закупили пять новых автомобилеΨ. 
̈́ве �местные «газели» .%84 и три легковых автомобиля 
«Лада ̓ранта» будут перевозить пациентов Кемеровского 
муниципального округа и города Кемерово 
для проведения процедуры гемодиализа.

«Наша главная задача – обеспе-
чить жителей Кузбасса эффектив-
ной и высокотехнологичной меди-
цинской помощью. На эти цели мы 
выделяем необходимые средства. 
Сейчас для приобретения этой пар-
тии автомобилей из регионально-
го бюджета мы направили около 
12 миллионов рублей. Спецтран-
спорт значительно улучшит доступ-
ность и качество медпомощи, обе-
спечит более надёжную и удобную 
транспортировку», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

Автомобили подключены к си-
стеме «ЭРА-ГЛОНАСС», оснаще-
ны кондиционерами и антиблоки-
ровочной системой. В микроавто-
бусах установлены дополнительные 
поручни. Теперь пациенты, нуждаю-
щиеся в процедуре гемодиализа, смо-
гут доехать до медицинской органи-
зации с комфортом.

«Гемодиализ – это жизненно 
важная процедура, проводить кото-
рую нужно три раза в неделю. Но-
вые машины позволяют обеспечить 
более бережную поездку на лече-
ние», – отметила главный област-
ной специалист-нефролог, заведую-
щая отделением нефрологии и диа-
лиза Кузбасской областной клини-
ческой больницы имени С. В. Беля-
ева Марина Егорова.

͂сё для здоровͺя
Благодаря нацпроекту «Здраво-

охранение», инициированному пре-
зидентом России Владимиром Пути-
ным, в Кузбассе продолжается мо-
дернизация первичного звена. Так, 
в поликлинике № 2 Новокузнецкого 
филиала Кузбасского клинического 
кардиологического диспансера име-
ни академика Л. С. Барбараша стар-
товал капитальный ремонт. В по-
следний раз работы здесь проводи-
лись 13 лет назад. Тогда получилось 
обновить только коридоры и реги-
стратуру. Сейчас улучшения затро-
нут всё здание.

«Будет выполнен ремонт входной 
группы, расширение дверных проё-
мов, электромонтажные работы, за-
менена система отопления, прове-
дены новые сети связи, ну и, конеч-
но, надеемся на большой объём ра-
бот по общестроительным работам. 
Также пройдёт реновация красной 
зоны. Перепланировки в услови-
ях имеющейся поликлиники, безус-
ловно, будут. Создадут санузел для 
инвалидов, будет расширена вход-
ная группа для того, чтобы обеспе-
чить доступность для маломобиль-
ных групп населения. Изменится ор-
ганизация кабинетов приёма, прове-

дём разделение потоков пациентов 
– всё в соответствии с санитарными 
правилами и нормами», – рассказа-
ла главный врач Новокузнецкого фи-
лиала Кузбасского кардиодиспансе-
ра Александра Гальчин.

На период ремонта всех паци-
ентов будут ждать в поликлинике, 
расположенной на пр. Металлур-
гов, д. 15. Напоминаем, что в начале 
апреля она возобновила работу по-
сле капитального ремонта.

͈тоги реновации
С того момента, как для жителей 

деревни Новороманово Юргинского 
муниципального округа распахнула 
двери новая врачебная амбулатория, 
прошло около пяти месяцев. Совре-
менное модульное здание возвели по 
программе модернизации первично-
го звена здравоохранения нацпроек-
та «Здравоохранение». До этого бо-
лее тысячи селян, в том числе дети, 
получали медицинскую помощь в об-
ветшалом здании, которое построи-
ли в далёкие послевоенные 50-е. Се-
годня медработники принимают па-
циентов в светлых и тёплых помеще-
ниях, соответствующих всем требо-
ваниям к оказанию первичной меди-
ко-санитарной помощи.

В новой врачебной амбулатории 
полностью новое оснащение. Циф-
ровой аппарат ЭКГ, дефибриллятор, 
кислородный концентратор и другое 
медицинское оборудование приоб-
ретены за счёт средств областного 
бюджета, выделенных по поручению 
губернатора Сергея Цивилева. Ещё 
одна вещь, которая не была предус-
мотрена в старом здании, – доступ-
ная среда для маломобильных па-
циентов. В этом же ФАПе установ-
лен пандус с поручнями, есть кноп-
ка вызова персонала и система на-
вигации с использованием шрифта 
Брайля. Испытание зимой здание 
уже прошло. Модульная конструк-
ция оказалась прекрасно адаптиро-
вана к сибирским морозам, сохра-
няет тепло внутри комнат. Теперь на 
очереди лето. Бороться с жарой по-
может кондиционер.

«В новой амбулатории медицин-
скому персоналу работать комфор-
тно, а пациенты стали более охотно 
проходить профилактические ме-
роприятия. За первый квартал это-
го года диспансеризацию и профос-
мотры прошли 232 человека. Все-
го за медицинской помощью обра-
тились более 1,4 тысячи человек», 
– рассказала врач-терапевт Юргин-
ской городской больницы Татьяна 
Смирнова.

Светлана ƽУЛАЕВА.

͔͍ККͅΧ ͐ ͗̀Χ͍́Χ
Главным тренером новокузнецкого 
«Металлурга», играющего во Все-
российской хоккейной лиге, утверж-
дён Андрей Лунёв, руководивший 
в минувшем сезоне молодёжной 
командой «Кузнецкие медведи».

Помоɖники 55�летнего главкома – Ȟик�
тор ȝлександров �сын олимпийского 
чемпиона����� ȼориса ȝлександрова�, 
Ȟалерий Ȥлейник, Павел ценков, ɀван 
Ȩортунов и Ƚмитрий чанов �тренер 
вратарей�. ȣовый спортивный дирек�
тор клуба – ͭͭ�летний ɀлья Ȣусин, вы�
ступавший за «ȡузнецких медведей» и 
«Ȣеталлург».
Ȟ минувшем сезоне «Ȣеталлург» фини�
шировал на ���й строчке в чемпионате 
ȞȪ֩ и не вышел в плей�офф ȡубка Пе�
трова, который впервые завоевал «ȣе�
фтяник» �ȝльметьевск�. 
«ȡузнецкие медведи» заработали пу�
тȴвку в плей�офф ȡубка Ȫарламова Ȣо�

лодȴжной хоккейной лиги, показав 
лучший результат с ͬʖ�� года. ȡоманду 
возглавит воспитанник новокузнецкой 
спортивной школы Сергей Ƀубыкин.

͍͂͊ͅΧ͍́͊
Кемеровский «Кузбасс» занял седь-
мое место в мужском чемпионате 
России, поднявшись на две строчки 
в таблице суперлиги.

Ȟ серии до трȴх побед коллектив глав�
ного тренера Сергея Ȩроцкого пере�
играл красноярский «Ƞнисей». Ȟ ȡеме�
рове команды обменялись победами 
– ��ͭ, ͭ�ʖ, а в ȡрасноярске доминировал 
«ȡузбасс» – ͭ�ͬ, ͭ�ͬ.
Ȟ заключительном матче сезона в со�
ставе кемеровчан солировал лучший 
бомбардир команды Ȧоман Пакшин, 
набравший ͬͭ очка. Ȟ стартовой «ше�
стȴрке» гостей сыграли также Ƚмитрий 
ковлев ����, Ƚенис Ƀерейский �8�, ɀлья 
Ɋльмухаметов �8�, ȝлександр Ȣаркин 

�5�, Семȴн Ȩомм �ͭ� и либеро Ȣихаил 
ȡаштанов. ȣа замену выходили болга�
рин ȝспарух ȝспарухов ����, Ȩимофей 
Павлов �ͭ�, ȡирилл ȩиалковский ��� 
и ȝндрей Ȩкаченко.
Ƀемпионский титул заɖитил казанский 
клуб «ȿенит», победивший в «золотой» 
серии в трȴх матчах московское «Ƚина�
мо». ȼронзовые медали заработали во�
лейболисты «ȼелогорья» �ȼелгород�, пе�
реигравшие «ȩакел» из ȣового Ɂренгоя. 
ȣа пятой и шестой строчках итоговой 
таблицы – «֩окомотив» �ȣовосибирск� и 
«ȿенит» �Санкт�Петербург�.

͓͍͒͑́͊
Новокузнецкий клуб с одноимённым 
названием лидирует в чемпионате 
Сибирского и Дальневосточного фе-
деральных округов, набрав семь оч-
ков в трёх матчах.

Ȟ стартовом матче сезона подопечные 
Станислав Ȧылова одолели на своȴм 

поле ͬ� апреля ȩȡ «Ƀита» – ͭ��. Ȟ соста�
ве хозяев голевой почин сделал ȝлек�
сандр Ȣелехов, два мяча забил Ƚенис 
Платоненко. ȣа минувшей неделе, ͭ, 5 
мая, новокузнечане сыграли в ȼарнау�
ле с «Полимером» �ͬ�ͬ, дубль в активе 
Платоненко� и «Ȩемпом» ���ʖ, отличился 
Саид ȝкбаралиев�.
С этими же соперниками встречался 
междуреченский клуб «Ȧаспадская» под 
руководством ȝлексея ȿарубина. По�
сле домашней победы над «Ƀитой» ���ʖ� 
кузбассовцы уступили «Ȩемпу» �ʖ��� и 
переиграли «Полимер» �ͬ�ʖ�. ȝвторы го�
лов� ȡонстантин ȡовальчук �ͬ� и ȼорис 
Савченко.
ȣа этой неделе наши команды проведут 
первые матчи �8 финала ȡубка Сиби�
ри� «Ȧаспадская» примет �� мая ново�
сибирскую «молодȴжку», новокузнечане 
�ͬ мая – прокопьевский «Ʉахтȴр». 
Победители будут известны по сумме 
двух матчей.

Андрей ТАРКОВ.

͂ субботу, 4 мая, после 
шестимесячного пере-
рыва возобновился 
чемпионат ͏оссии. 
͌овокузнецкиΨ клуб 
уступил в родных 
стенах «Локомотиву» 
�Пенза	 – �2�20 ����2	.

Хозяева на равных сопер-
ничали с чемпионом страны – 
2023 и были близки к тому, что-
бы заработать бонусный балл в 
защите, присуждаемый за пора-
жение с разницей в семь очков 
и меньше. После первого тай-
ма на табло стадиона «Метал-
лург» горели цифры, гаранти-
ровавшие новокузнечанам за-
щитный бонус.

Чемпионы страны органи-
зовали результативную ата-
ку на третьей минуте: в зачёт-
ной зоне хозяев приземлил мяч 
(попытка на языке регбистов) 
южноафриканский легионер 
«Локомотива» Тиан ван дер 
Мерве. Он же заработал ещё 
пять очков, сделав дубль че-
рез 25 минут, а Сергей Янюш-
кин точно выполнил реализа-
цию – 0:12.

Под занавес первого тайма 
Мамука Хечикови (попытка) 
и южноафриканец Эрл Даури 
(реализация) сократили отста-
вание в счёте – 7:12. После пе-
рерыва «железнодорожники» 
совершили ещё одну попытку 
усилиями экс-новокузнечанина 
Никиты Максимова, а «стале-
вары» ответили точным штра-
фом в исполнении лучшего 
бомбардира чемпиона стра-
ны Даури.

Главный тренер «Металлур-

га» Вячеслав Шалунов резюми-
ровал после матча:

– Команда сыграла на хоро-
шем уровне. Сегодня совершили 
очередную попытку с «коридо-
ра» молом (игрок с мячом удер-
живается несколькими сопер-
никами, а сам находится в кон-
такте с товарищем по команде. 
– Авт.) – это становится нашей 
визитной карточкой. К сожале-

нию, много было технического 
брака, когда исполняли удары 
ногой. Всё началось с промаха 
со штрафного по центру ворот 
и превратилось в снежный ком. 
Понимая важность игры, пар-
ни очень хотели победить и, на-
верное, не справились с эмоци-
ями. Не хочу никого конкретно 
обвинять, нужно работать, ис-
правлять огрехи.

В составе новокузнечан де-
бютировали бывшие «желез-
нодорожники» Вячеслав Кра-
сильник и Алексей Настав-
шев, а также Данил Зяблицев 
(«Химик», Дзержинск), отме-
тивший после матча: «Нельзя 
так много времени проводить 
в обороне. Как только мы ос-
новательно перешли на чужую 
половину, сразу положили по-

пытку. Но, к сожалению, это 
было не так часто, как хотелось 
бы. Хочу поблагодарить тре-
нерский штаб за доверие и воз-
можность проявить себя. В Но-
вокузнецке мне всё очень нра-
вится: наставники, одноклуб-
ники, персонал, организация 
рабочего процесса. У нас есть 
все условия, чтобы прогресси-
ровать».

Готовится к дебюту в «Ме-
таллурге» Масикане Мазви, 
чемпион ЮАР среди студен-
тов. Скорее всего, он выйдет на 
поле в следующих матчах: 12 и 
19 мая новокузнечане сойдут-
ся в гостях с «Красным Яром» 
(Красноярск) и казанским клу-
бом «Стрела-Ак Барс», который 
завоевал Суперкубок России – 
2024, переиграв «Локомотив». 
Регулярный сезон казанцы воз-
обновили 4 мая, разгромив дома 
«ВВА-Подмосковье» (Монино) 
– 57:20.

Лидирует в чемпионате 
страны красноярский «Енисей-
СТМ», одолевший 5 мая в род-
ных стенах московское «Дина-
мо» – 45:15. «Енисей-СТМ» опе-
режает обладателя Суперкуб-
ка на два очка (45-43). Первую 
тройку замыкает «Красный Яр».

Новокузнецкий клуб зани-
мает пятое место, одержав че-
тыре победы в десяти турах. В 
последний день мая «Метал-
лург» примет «Стрелу-Ак Барс» 
в четвертьфинале Кубка России, 
а в чемпионате страны сыграет 
дома 10 и 17 июня с московской 
«Славой» и «Енисеем-СТМ».

Плей-офф начнётся с чет-
вертьфинальной серии, формат 
– до двух побед. Финал чемпио-
ната России запланирован на 
13 октября.

Вадим АНТОНОВ.

НовокуŰнецкий mŕетаŴŴург} провƉŴ первƄй оŽициаŴƅнƄй матƀ в Ɔтом году




